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今回はじめて「行政視察報告」が設けられたの
が大変良い。議員の活動が見える化に一歩前
進。参加した議員氏名を加えてもらえばより良
い。このような記事を多くし、市民に「見える
化」をドンドン発信してほしい。

議員の活動の見える化に力を入れている中で、
評価してもらいありがとうございます。今後も
議会広報として「見える化」に向けて取り組ん
でいきます。なお、参加した議員の氏名につい
ては、今後検討いたします。

段があちこちに飛ぶので読みづらさを感じる人
がいないか気になった。フォントの統一性は不
要なのか専門分野ではないので分からないが、
ＵＤにも配慮があると良いと思う。

段を一律の方式で改行し、段の間も取り、分か
りやすいようにしており、これ以上は難しいと
考えていましたが、再度検討いたします。なお
フォントについては、一般質問の所など、QとA
でフォントを変え、読みやすいように工夫して
いる状況です。

ギカイの窓の紙面作りはだんだんと読みやすい
形になっている。市民の広場の部分も字が大き
く、写真も使われていて、行間がしっかりと取
られていて、読みやすいと思う。

少しずつ変更している事を評価いただきありが
とうございます。今後も読みやすい構成を検討
してまいります。

今回の表紙は風景とか一般的なものでなく、あ
る事情をとらえており今までと違った観点から
とらえて良かった。議会だよりらしくなく良
い。

評価いただきありがとうございます。今後も多
く応募されるように努力しつつ、より良い表紙
になるよう努めます。

子ども達の撮った写真なども採用してもらえる
企画などあったら面白い。

ご提案ありがとうございます。今後、検討して
まいります。

表紙募集が表紙に書いてあっても良い。

表紙応募は、表紙の下部に掲載していますが、
認識されずらかった事と思います。全体の雰囲
気を崩さず、認識しやすい表記に出来るように
検討してまいります。

このページを毎回楽しみにしているというより
は、どんな団体が紹介されているのだろう？と
いう感じで見ている。知らない団体もあるの
で、なるほどと思うことが多い。

頑張っている団体の紹介などはとても良いと思
う。ぜひ応援していってほしい。

団体側の目指す方向性は分かるが、市民側とし
てどう関わる機会があるのか、という具体的な
取り組みを記事内で掘り下げるとより良かった
と思う。

現在も、具体的な取り組みを記事に出来るよう
に奮闘しています。限られたスペースの中で、
掘り下げて、興味を持ってもらえる内容にして
いけるよう検討してまいります。

「市民の広場」今回のものは非常に読みやすい
と思った。人の紹介や活動の紹介の写真もわか
りやすく、ホームページへのリンクがＱＲコー
ドで示されているのも検索しやすい。

ありがとうございます。今後も読みやすく分か
りやすいように心がけていきます。73号から、
ＱＲコードをつけさせてもらいました。今後も
可能な団体は、ＱＲコードを付けていきたいと
考えております。

議員の議会活動のエッセンスである。見やすく
なっているが、引き続き見やすさの追求をお願
いしたい。

一定の評価ありがとうございます。今後も見や
すくなるように改善していけるように努力いた
します。
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紹介されている団体に、興味を持っていただき
ありがとうございます。今後も皆さんに興味を
もっていただける団体を紹介していきたいと考
えております。
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いつもありきたりな見た目になってしまうの
で、興味を引くような見た目になると良い。

次回号から全面カラーすることが出来ました。
今後、配色も含めて、興味を引くようなデザイ
ンにしていけるように協議・検討いたします。

定例会の議案審議結果のページはもう少し見や
すくできないかと思う。総務文教委員会提出ガ
ザ地区の決議案は、わかりやすく写真付きで丁
寧であり良かった。

多くの議案等があり、紙面上制限がある中で、
カラー化により見やすくなるよう検討いたしま
す。

各議員の質問内容が明確になるページである。
引き続き見やすさ、わかりやすさの向上に努力
してほしい。

カラー化されたことに伴い、他自治体のものも
研究しつつ、引き続き協議・検討してまいりま
す。

一般質問の内容はわかりやすいと思う。議員の
質問と市側の答えがＱ＆Ａで見られるのは良い
と思うが、質問の量や内容によっては、挿し絵
を省いてもでも入れた方がいいものもあると感
じる。

文章のみでは、読みづらくなってしまうという
事で、挿絵を入れてきました。質問の量や内容
によって挿絵を省くというパターンも可能か検
討いたします。

１ページだけでなく、２ページ位にしてもう少
し内容がアップしたものにしたらどうか。

もう少し内容に触れてほしいと思う。税金が導
入されて視察しているのでどんなところを見て
いるのか発信してもらえると良い。

今回の行政視察報告は、委員会ごとに内容がま
とまっていてわかりやすいと思う。訪問先もわ
かりやすく、目的をはっきりさせたことが市民
の理解が進めやすいのではないかと思った。

ありがとうございます。今後も同様に記載して
いけたらと考えております。

その他
文字の大きさやフォントを揃えたり、強調した
い項目は何かを決めて、デザイン的にも工夫し
た方がわかりやすいと思った。

現在、フォントの大きさや種類など、読みやす
いように検討して現状にしている状況です。引
き続き、協議・検討してまいります。

表紙と裏表紙がカラーなので目を引く。読んで
もらいたいことを裏表紙に大きく掲載する、と
いう手法が効いてくると思う。

今後、全面カラー化するため、ご期待くださ
い。

ＱＲコードだけだと、パソコンで調べる人は調
べにくいので、小さくてもＵＲＬも併記した方
が良い。

ＵＲＬも併記いたします。

議会、議員の活動が市民に分かりやすく、見え
る化に努めてほしい。

市民に分かりやすい見える化について検討と変
更を行い始めたところですが、今後も更なる見
えるかに努めてまいります。

Facebookなどが多世代へのアプローチになると
良いと思う。

ありがとうございます。Facebookへの内容の充
実や他SNSとの連携も視野に検討いたします。
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一般質問

行政視察

ページの制約もある中で、詳細は佐久市議会の
ホームページに掲載されています。そのQRコー
ドを一緒に掲載できないか検討してまいりま
す。

裏表紙
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３９ＱＲのことが一般質問にも載っていたが、
先日あるウェビナーを受けたときに、講師の古
市憲寿氏が「デジタル化についていけないと高
齢者が言うけれど、実は、性別も能力も関係な
くそのツールが使えれば全員が同じことができ
る。これがデジタル化の素晴らしいところ」と
話していた。実際に知り合いの年齢が上の方に
使い方を教えた。スマホのあるなしが影響する
が、佐久市が取り組んでいる方向は悪くないな
と思った。議会だよりがその「ツール」のよう
に、色んな年齢層の意見の「そこを通過すれば
みな平等」と言えるようなポジションになれば
良いと思った。

貴重なご意見ありがとうございます。議会だよ
りは、市民に議会活動を広く周知し、議会に対
する理解と協力を深めるために発行しているも
のですので、今後もご期待に沿えるよう努めて
まいります。
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